
一秒通1MT.CN
“自欺欺人”的工行！“放胶水”的医护白！

  

工行终免大白金医护信用卡，在短短半个月内3次掀起卡圈巨浪。

4月28日，限时终身免年费的医护白出现在人们的视野里。随后，因其自带“终身
免年费的白金卡”和“未明确限制非医护不可申卡”的两大热点话题，在国内知名
信用卡交流社区我爱卡中讨论热度一直居高不下。

在17天后的今天，这张热卡讨论度在社区中再次达到巅峰！
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▲ 信用卡交流社区：我爱卡

今日，有卡友爆料称，据工行内部消息，医护白已经触发总部牡丹卡中心最高级别
风控，已责令各分行一对一彻查所有不符合医护资格且已经批卡的持卡人，以及风
险客户恶意偷渡下卡人员，将采用公积金排查法进行一对一资格审核，并今后对此
类排查的持卡人审慎加入工行A级风控体系（黑名单），目前具体处理措施还未知
。牡丹卡中心现已全面停止银联版申请渠道，全部暂停审核。

随后，卡友纷纷扩散消息，同时也伴随着一些分析与质疑的声音。
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对于这件事，目前谁也不了解消息的准确与可靠性，因此，大家都只能够客观分析
一下，各抒己见，小卡也从头梳理一遍。

关于“放水”

“放水”这个词的定义很宽泛，与“路子”不同。

在之前的文章中，小卡提出这是一次工行的“借势放水”。

与其他银行严格说明申卡要求的医护卡不同，该卡从上线开始宣传语一直定义为“
主要面向医护人员”的模糊字眼。

如果说是宣传文案上的漏洞导致被大批非医护客户申卡，那么如此大的漏洞应该很
快就被“修补上”。

不过很显然并非如此，排除此前工行也发行过类似定向用户群体的信用卡（如工银
教师信用卡，申请条件处明确注明需提供教师资格证等身份证明）所以不会是由于
经验不足而导致“语句模糊不当”问题，那么只可能有两个原因：

一是工行风控、公关工作人员在这半个月内与世隔绝、消息全部闭塞；二是银行最
初便是有意而为之，故假装视而不见罢了。

凡事没有绝对，但第一点的可能性也是微乎其微。因此，假装视而不见就等同于故
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意解释放水，只不过这水看样子像“胶水”，踩上了还要粘你几分。

关于“批卡”

除了各别“重灾地区”外，这张卡的下卡难度并不算高，若非降级批卡，额度都比
较令人满意。

但是谈及“医护”与“非医护”这一模糊的下卡条件，工行的这张医护白似乎和其
他行的医护白又有一些不一样。通过我爱卡社区内卡友们近半个月来的分享，种种
迹象都显示出：有资质就下卡。

为什么这样说呢？

1、非医护的卡友们在申卡时填写的都是真实职业资料，且大多数均为非系统自动
审核下卡。

也就是说，全国各地工行审核批卡的工作人员都能看到这些卡友的真实资料且操作
批卡了，而并非个别工作人员或地区分行的失误。

无论是出于职业流程还是风险把控，他们能够这样核发大批量的卡，一定是经过上
面允许的。

2、非医护下卡量很大，反而真正的医护人员很少下卡。

在我爱卡社区的讨论中，可以看到一些真实医护人员被拒绝发卡的帖子，他们大部
分都有一个共同点：资质不优质。
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爆料中提到的“偷渡”二字很耐人考究，大家是通过官方正规渠道申请、填写的真
实非医护职业资料、经过人工亲自风控审核通过批的卡，怎么就成了见不得人的“
偷渡”了呢？

如果说非医护人员下卡被风控，那么为何要给大家下卡？如果是只想给医护人员送
福利，那么为何真实的医护人员却不给下卡呢？

一切都挂着问号。

关于“爆料”

卡友的爆料中，主要提到了几个关键词：公积金、一对一、黑名单、停发。

在这四个词中，我们先来说说目前最靠谱也是最接近事实的一个词：停发。

据官网申卡页面可以看到，目前线上确实停止了申卡。不过就消息爆料后发现，官
方已经屏蔽了部分地区银联版的申卡渠道。
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且在卡介绍页面文章末尾处用红字新添加了“仅限医护人员办理”的字样，亡羊补
牢。

至于“审核全部暂停”的说辞，直至刚才，仍有卡友审核通过……

而对已发卡所有人都进行公积金一对一核查，小卡认为可能性不大。一对一实现起
来并不容易，毕竟，咱也不是在搞扶贫呢！还一对一？

黑名单问题是最需要注意的。

已经批卡的人大部分是被工行的水冲到了，虽说大妈不像民生，喜欢搞“奔驰黑”
那一套，但从其他方面入手对持卡人有一些限制与管控，只要银行想，还是可以做
到的，这是最值得担心的一点。

至于直接封卡进黑名单，小卡认为倒不至于。本身就是你故意放水收的大量优质人
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头，又想割下这波韭菜，如果真这么做了，那么工商银行从此也就再也没有信誉度
可言了。

总结来说，被水冲起来的人，可能会因为浪太高而站不稳，但海这么大，从转瞬即
逝的浪上摔下来的可能性微乎其微。

如果有一天从浪上摔了下来，那么这片海，大家可能再也不会踏入了。
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